
村里的钱咋花，老百姓得明白

姚姚家家七七个个村村委委会会集集体体亮亮““家家底底””

近日，姚家街道走进47户生活
贫困的残疾人家庭，对其厨房、卫生
间内无障碍设施需求状况实地调
查，筛选出26户需要进行无障碍设
施改造的肢体残疾人家庭。

改造过程中，街道根据不同残
疾程度、不同居家条件制定“一户一
案”，建造更加符合实际需要的无障
碍设施，最大限度地符合他们的日
常生活习惯。

街道提前两天通知残疾人家庭
清理厨房杂物，以方便施工。对施工
过程提出规范、清洁、文明施工的要
求，确保质量，防止给残疾人增添不
必要麻烦。 (肖龙凤 杨爱菊)

26户残疾人

无障碍生活
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街道联讯

近期，姚家街道办事处加强对外
来流动人口的管理，高度关注育龄妇
女，提高计生服务，切实提高对外来
人口的管理，坚决杜绝计划外生育。

为加强计生宣传，姚家街道办
事处充分利用现代化信息技术，通
过村广播、宣传展板、宣传册、LED

液晶显示屏等在人口集中处广泛宣
传播放计划生育知识等信息。组织
村居计生干部上门服务，提供计生
宣传手册和计生用品。

截至目前，共清理辖区4个“村
外村”，其中门头房7间，住户141户，
育龄妇女100人。

（肖龙凤 周建国)

流动人口

计生无“死角”

日前，为保障困难群众生活，姚
家街道通过慈善救助，为30名困难
群众送去每人500元的救助金，为辖
区低保特困户每户送去3000元的慰
问金，帮助其渡过难关。街道还为辖
区4位百岁老人、11位60岁以上老人
送去了米、粗粮、油等慰问品。

各居委会还通过入户走访以空
巢老人、留守儿童、残疾人为主的困
难群众家中，以困难群众的切实需
求为导向采集信息，共采集困难群
众信息90户。截至目前，姚家街道共
有低保户156户、253人，共发放低保
金913544 . 3元。

（肖龙凤 谢晓琳)

为困难群众

送去及时雨

日前，姚家街道针对辖区内
15502名失地农民进行了调查摸底
工作，建立基本信息档案，宣传基本
养老保险、医疗、工伤失业等政策，
设身处地地为失地农民提供后勤保
障，解除失地农民的后顾之忧。

根据失地农民的不同文化程度
和市场用工需求，委托社会职业培
训机构，分批次、分年龄段对失地农
民提供多种形式的就业培训，使其
掌握一至二门专业技术，增强失地
农民的可持续就业能力。

今年，姚家街道共为570余名失
地农民进行了就业创业培训，让他
们掌握就业创业技能。在努力做好
创业就业培训的同时，积极拓展小
额贷款业务，截至目前共为15户失
地农民创业人员发放150万元无息
贷款，为失地农民创业提供了坚实
的保障。

(肖龙凤 聂凯)

帮扶失地农民

不失业

本报讯 (记者 崔岩 实
习生 姜珊 ) 如何能让村
集体的钱真正花到老百姓身
上？如何让老百姓对自己的
钱有一本明白账？或许之前，
街道每每遇到这些问题，答
案总是模棱两可，如今有了

“三资”委托代理制度，姚家
街道敢真正给老百姓吃颗定
心丸了。

“姚家街道办事处自2013
年9月实行农村‘三资’委托代
理工作以来，运行良好，为杜
绝资源、资产流失和违规资金
使用奠定了良好的基础。”姚

家街道办事处“三资”办主任
付红红告诉记者。

据介绍，所谓“三资”，即
为资金、资产、资源，辖区内的
村、居将这“三资”委托代理于
街道，进行统一的代理服务，
一旦发生资金流动，必须要有
第三方得到肯定后才能支出
钱物。

据了解，各项资金支出实
行“一证三字一章”报销管理
制度，当发生资金支出业务
时，必须取得有效的原始凭
证，经办人在原始凭证上注明
用途并签字，再由村、居集体

负责人审批签字，交由村居财
务委员会审核签字并加盖理
财专用章，才能由“三资”代理
中心报销。虽然过程复杂，却
能有效地解决滥用、挪用公款
的情况发生。

“姚家街道从2012年开
始，就已经对所负责的姚家
村、窑头村以及丁家村等七个
村进行了清产核资，2013年正
式实施代理这项工作，目前已
运行了一年。”付红红说，工作
人员现在已经慢慢理顺了业
务，能够熟悉正常运行，全面
稳定地开展工作。

“之所以运行这一代理工
作，其实是真正做到让老百
姓放心、还村干部清白，以前
老百姓总有疑问，现在有了
第三方，无论是财还是物，各
项支出都有据可查，一切都
很清楚了。”付红红说，实行

“三资”之前，有些村总是会
出现集体资金管理混乱、资
产随意处置、资源发包显失
公 平 等 损 害 百 姓 利 益 的 事
件，实施“三资”实为抓住问
题的关键，实现用制度管权、
管财、管事，真正做到从源头
上杜绝腐败。

本报讯(记者 肖龙凤
通讯员 闫绪森) 近期，友谊
苑社区认真为社区低保重残
人员审核、办理医保续交手
续，不让他们跑第二趟腿，还
上门为行动不便的低保重残
人员办理手续。居委会共为23
名低保重残人员续保，使低保
家庭免费参保率达到100%，
切实让居民得到了关心和帮
助。

据介绍，友谊苑低保重残

人员较多，有一部分低保重残
人员无工作单位，他们只能在
社会统筹缴纳。这一部分费用
政府进行补贴，个人无需缴
费，但每年要续保，友谊苑居
委会已连续三年为相关人员
办理，让他们得到了便利和实
惠。

今年，友谊苑社区低保重
残人员早早把要交的材料交到
居委会，工作人员认真审核材
料，不让居民跑第二趟腿。居委

会工作人员还对腿脚不方便、
不能自理或各种原因不方便的
低保重残人员上门服务，为他
们复印材料、办理手续，最大限
度方便了这部分居民。

家住友谊苑南区的低保
户王女士无工作单位，今年得
了肝硬化，花掉了3万元。在历
下区低保家庭指定医院治疗
后，报销了2 . 5万元左右，居民
医保又报销了剩下的5000元，
大大减轻了王女士的负担。

王女士感激地说：“每年
医保400元我是不用掏钱的，
却可以报销住院费，我这次大
病几乎没有花家里一分钱。现
在居委会的人还上门给我复
印资料、续保，我真是感谢你
们、感谢国家、感谢政府。”

据了解，在友谊苑社区，
像王女士这样的情况还有好
几户，在街道办和居委会的关
心帮助下，他们确实得到了政
府的温暖。

本报讯(记者 崔岩 实
习生 姜珊) “以前，只要一
打开窗户，风吹过来，满脸都
是灰，根本不敢开窗户。”9月
29日，家住姚家小学附近的居
民张阿姨说，经过扬尘治理，
家里的窗户开一天都不担心
了。

“众所周知，扬尘不仅会
使空气污浊、影响环境，而且
还会对人体产生危害，如支气
管炎、肺癌等，危害是极大
的。”姚家街道办事处城管科
高科长告诉记者，为彻底治理
扬尘，近期姚家街道办事处会
同环保局、城管局等采取了一
系列措施。

“我们辖区工地比较多，
所以工地扬尘是我们治理的
重点，对于不合格的工地我们

会联系他们进行限时整改。”
高科长说，为了有效地治理辖
区扬尘，环保、执法等部门采
取一天一查制度，不符合要求
的工地则会通过城管局的平
台传到城管科，进而由城管科
进行监督、处罚。

就在国庆节前，城管科刚
刚召集了辖区工地各方负责
人座谈，并对建设工地进行了
明确的规定，要求工地施工时
施工面一定要做好降尘措施，
可以洒水或是盖密度网，工地
路面也要进行清扫，出入工地
的车辆带泥上路要及时清理，
出入口要按规定硬化，工地内
道路不得有浮土。对于本辖区
内的一些裸露土地采取地面
硬化的措施减少扬尘。

“治理扬尘效果很明显，

原来姚家小学出门200米的位
置一起风就有尘土，通过地面
硬化后，这种情况已经明显减
轻了。”高科长说。

与此同时，为让姚家辖区
河道变清，街道上也是费了一
番功夫。自2013年以来，辖区
河道进行了城市污水的截污
工作，目前几条主干道已经完
工。

据介绍，所谓污水截污就
是指避免将污水直接排放到
河道里，通过新建、改造陈旧
的污水管网，先将城市污水以
及居民用水排放到道路污水
管网中，再排放到污水处理厂
中，通过一个转换，真正做到
环保。

“治理河道之前，水真是
脏得厉害，因为运用旧的污水

管网，城市污水以及居民用水
都是直接排放到河道里的，不
仅污染水源、破坏水生态，还
会产生很大的异味。”姚家街
道城管科相关负责人介绍说。

截至目前，姚家街道办事
处已经配合环保局、市政局、
执法局进行了辖区河道前期
的排查，发现大辛河上游部分
以及中井洪沟共有七个污水
排放点，全福河共有六个排放
点，其中有两处为物业排放，
三处为旱厕，一处为饭店排
放。接下来，姚家街道办事处
将与水务局配合，通过改造、
建设污水管网，进行这几处河
道的截污工作，居民李先生
说：“现在几条河道污染情况
已经有了明显的改观，水比以
前清多了。”

昔日窗落一层灰，如今起风不扬尘

清清河河道道、、治治扬扬尘尘，，与与““脏脏””说说拜拜拜拜

2233名名低低保保重重残残人人员员收收““医医保保大大礼礼””

9月29日下午，以
“人人关注食药安全、
家家享受健康生活”
为主题的食品药品知
识科普活动走进名士
豪庭第二社区。活动
现场播放食药安全宣
传片、设咨询台接受
市民咨询、发放食药
安全宣传册，并为社
区居民献上文艺演
出。

本报记者 肖龙
凤 通讯员 高燕
摄影报道

“药”安心
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